
市からの回答 担当課

コンビニ交付の発行証

明書について

　コンビニ交付可能な発行証明書の種類を増やしていただきたいこと

と、近い将来（1、2年以内）導入する予定があるかをお知らせいただき

たい。

　現在都内在住だが、実家がふじみ野市にあり本籍は移動していない。

戸籍が必要なタイミングがあり、急ぎ必要になったため、郵送では間に

合わず来庁する羽目になった。

　近い将来導入予定がなければ、本籍を移動させようと思う。

　ふじみ野市でコンビニ交付に対応している証明書は、住民票の写しと印鑑登録証明書、課税（非課税・所得）証明書

の３種類となっており、戸籍証明書には対応しておりません。そのため、ご足労いただくことになり、ご不便をおかけ

しました。

　現在、全国の自治体で令和６年３月の開始（予定）に向けて、戸籍証明書の広域交付の準備を進めており、この広域

交付が開始されますと、ご自身の戸籍証明書を全国の自治体窓口で取得することが可能になります。

当市の戸籍証明書のコンビニ交付につきましては、その際に併せて検討をしていきたいと考えております。

今回はご要望に応えられず申し訳ありませんが、ご理解ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

市民課

入学前検診の効率化 　小学校入学前の、入学前検診だが、2時間ほどずっと保護者は座って待

機していて無駄が多く感じる。

　保健センターからの歯の話や砂糖の話も、年が近い兄弟では同じ話を

また聞くのか、とうんざりする。兄弟姉妹のいる家庭は任意にするなど

して欲しい。

　教育委員会に確認したところ、就学時健康診断は法令により様々な検査が義務づけられおり、お子様や保護者の皆様

に大きな負担をお掛けすることなく、短時間で効果的に検査できるよう、市内の内科医や眼科医、耳鼻科医、歯科医の

先生方のご協力をいただきながら、市内小学校にて集団検診により実施しているとのことです。

　検査が終わるまでの時間に、子育ての講話や保健センター職員による歯科指導など、学校から保護者の皆様にお伝え

したい大切な内容を用意しているとのことでしたが、ご提案にありましたように、初めてお子様が小学校に入学される

方やすでに兄姉が入学されている方など、様々なお立場の保護者の方がいらっしゃいます。ご提案いただいた点を教育

委員会にお伝えし、多くの保護者にとって、より有意義な時間を過ごしていただけるよう検討を促してまいります。

　市・教育委員会では、お子様の安全・安心な小学校生活がスタートできるよう取り組んでまいりますので、ご理解・

ご協力くださいますよう、よろしくお願いいたします。

学校教育課

園の違法行為と小学校

等の個人情報の取扱い

について

　子どもが通う認可園の保護者会が保護者を強制的に入会させている。

結社の自由に反している。保護者会は保護者の団体であるから園は関係

ないということはなく、会則を含めた全ての資料を園の経営に携わる者

にも見せているので園は状態を把握しており、違法行為を野放しにして

いる。保護者を取り巻く団体(PTA・保護者会・子供会・育成会・自治会

など)は、任意であること等を教えないまま入会させていることが多いの

が現状である。行政から周知文を園や学校に配布している地域もある。

ふじみ野市からも周知するようにしてほしい。そして市内全ての園や学

校で守ってほしい。

　小学校のPTA委員がPTAで知り得た個人情報を子供会・育成会・自治会

で流用している。個人情報保護に反するのでやめてほしい。使用しない

ように周知してほしい。

　ふじみ野市社会福祉協議会から小学校入学祝いにお道具箱(引き出し)が

配られるが、必要な場合は個人情報を記入することになっている。ふじ

み野市社会福祉協議会が知り得た情報を何に使用しているのか知りた

い。子細な用途は書かれていなかった。お祝いの気持ちがあるのであれ

ば、個人情報を記入せずとも、ふじみ野市内の小学生全員に配ればよい

と思う。

　まず、認可園の保護者会についてお答えいたします。保護者会は、保護者どうしの交流を深めるとともに、子どもた

ちの健全な育成に資することを目的とし、保護者の任意により組織されているものが多いと認識しております。

　また、保護者会が子どもの豊かな成長を願う保護者の発意で成り立っているものであれば、その趣旨について十分な

説明を受け、賛同をした上で入会していただくものと考えます。

　本市の子どもたちが心身ともに満たされ、豊かな保育環境の中で成長していくこと、並びに保護者会がその目的の

下、自主的・自律的に運営されることが大切であると考えております。

　次に、小学校ＰＴＡの個人情報についてですが、教育委員会に確認しましたところ、学校において収集している個人

情報を目的外利用する際は、年度当初に各家庭から提出された同意書に基づいて利用しているとのことです。

　ＰＴＡに関しましては学校とは別の団体ではございますが、ご指摘のとおり、ＰＴＡが個人の同意を得ないまま個人

情報を子供会や育成会等に提供しているとすれば、個人情報保護に反する行為となります。今後そのようなことがない

ように、改めて学校を通じてＰＴＡに周知するよう、教育委員会に伝えました。

　最後に、市社会福祉協議会から小学校入学祝いとして贈られている道具箱に関しての件ですが、社会福祉協議会から

「ご記入いただきました個人情報につきましては、自治組織単位に設置されている社協支部が独自に実施する新入学児

童の親子を対象としたお祝いイベントやプレゼント等をお贈りするためのご案内に活用させていただいております。お

祝いの気持ちがあれば全員に配ればよいとのご指摘でございますが、社会福祉協議会に確認したところ、「地域福祉を

推進する中核的な団体」であり、地域と子育て世代の繋がりを促進するため、地域単位でのお祝い事業を通じて子ども

たちが地域に愛着を持ち、地域の方達とお互いに顔見知りになることで、日常のあいさつや見守りなど、ふれあい・さ

さえあいの地域づくりを進めていくことを目的に実施しているものでございます」との報告がありました。

　個人情報の取扱いにつきましては、社会福祉協議会個人情報保護規程に基づき、事業の適正かつ円滑な運営を図りつ

つ、個人の権利利益を保護するため、引き続き順守していくとのことですので、ご理解いただければと思います。

保育課

学校教育課

社会福祉協議会

令和5年１０月から１２月
ご提案要旨
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市からの回答 担当課

令和5年１０月から１２月
ご提案要旨

ふじみん号　交通法規

順守の徹底を（交差点

での赤信号無視）

　私が上福岡図書館入口交差点のトランクルーム前で信号待ちをしてい

て、歩行者用信号が青になり横断歩道を渡り始めようとした際、後方

（上福岡図書館側）から来たふじみん号が左折して行った。この交差点

は歩車分離信号なので、歩行者用信号が青の場合、車は全て赤となるの

で、ふじみん号が赤信号を無視して交差点に進入したことになる。ふじ

みん号はＥコース、ナンバーは３３０だった。運行業者及び運転手に交

通法規を遵守するよう指導願いたい。尚、過去にも同様な要望を出して

おり、再発したことになる。

　私のうがった見方になるが、歩行者用信号が青になった後に左折して

いることから、ふじみん号の運転手は、この交差点が歩車分離信号だと

知った上で、故意に赤信号無視したのではないかと考えている。ふじみ

ん号が走行していた側が赤になると、歩行者用信号だけが青になる。つ

まり、赤信号無視しても車と衝突することは無い、横断を始めた歩行者

は避けて通ればよい、という考えが運転手にあったのではないか。この

点も確認願いたい。

　この度は、市内循環ワゴンの走行により危険な思いをさせてしまい、心よりお詫び申し上げます。

担当課を通じて、運行事業者に当該車両の走行状況をドライブレコーダーの映像から確認させたところ、おっしゃられ

ていた事象の発生が確認されました。

　本来であれば、交差点手前で黄色信号を確認した際に停車するべきであり、さらに交差点内に進入してから気づいた

としても、安全を確認したうえで停車するべきでした。

市といたしまして運行事業者に対し、二度とこのようなことが無いよう厳重注意を行うとともに、再発防止を徹底する

ように改めて指導を行いました。

　運行事業者からは、当該運転手に厳重注意するとともに、市民のために運行されている市内循環ワゴンの運転手とし

ての自覚を持つことの大切さを全運転手に対して、改めて認識させたうえで、再発防止を徹底させるよう指導を行うと

の報告がございました。

　この度は危険な思いをさせてしまいましたこと、重ねてお詫び申し上げます。そして、これまで以上に細心の注意を

払って、市内循環ワゴンの安全・安心な運行に取り組んでまいります。

都市計画課

11月11日の東原小学

生の音楽会について
11月11日土曜日に予定されている東原小学生6年生の課題曲が性加害

を行なった旧ジャニーズ事務所に所属している嵐のモンスターと知っ

た。

サントリーをはじめ、多くの企業が、性加害は重大な人権侵害と考

え、旧ジャニーズ事務所と距離を置く中、貴市はなぜ旧ジャニーズ事務

所の曲を課題曲に選定したのか？

このまま音楽会が開催されると、ふじみ野市長、ふじみ野市教育長は

旧ジャニーズ事務所の性加害を容認していると全国、全世界に発信して

しまう。

どのようなプロセスで課題曲が選定されたのか明らかにするととも

に、早急に課題曲の変更を進言する。

また、息子から、なぜ性加害という人権を侵害した事務所に所属する

タレントの曲が、公の小学校の課題曲なのか質問されたので回答をお願

いしたい。

保護者に中には、性加害をしたジャニーズ事務所の曲を聴くだけで、不

愉快、体調を崩す人もいると思う。

　私も人間の尊厳は全面的に尊重されるべきだと考えております。

　本件につきましては、教育委員会から以下のとおり報告を受けました。

「東原小学校に確認したところ、６学年の課題曲については、令和５年５月下旬に６学年教職員と音楽科教員が協議・

選定を行って、『モンスター』に決定し、６月から１１月１１日の校内音楽会での発表に向け練習を重ねてきました。

今般報道されているジャニーズ事務所元社長による性加害につきましては、あってはならないことでありますが、ジャ

ニーズ事務所所属のタレント等に罪はなく、世間に配信されている楽曲においても有害なものではないと考えておりま

す。１１月１１日の音楽会に向けて子どもたちは一所懸命に練習してきました。本番まで１週間を切った段階で、課題

曲を変更したり、曲目を変更したりすることは、これまで本番に向けて努力を重ねてきた子どもたちの思いに反するこ

とになるとも考えております」

　教育委員会も課題曲を変更する予定はないとの報告を受けております。保護者の方にもご理解をお願いいたしたいと

存じます。

学校教育課
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市からの回答 担当課

令和5年１０月から１２月
ご提案要旨

子どものショートステ

イがふじみ野市にない

件

　川越市や富士見市にはショートステイ（子ども）あるのに、ふじみ野

市はない。

　こうなるとこっちに移動して子育てした方が他の子育て支援において

も良い点があるのでもったいないなと思った。あれば良いのにと思う。

（ショートステイに限らず他の子育てのしやすさに関する施策なども）

　子育てがもっと楽になるようにしてほしい。切実に。

　本市では、川越市のようなショートステイが可能な施設はございませんが、お子様の宿泊を伴う子育て支援サービス

として、病児病後児や宿泊を伴う一時保育を行う「病児・病後児緊急サポート事業」を実施しております。

　また、上福岡駅西口前ココネ上福岡にあります「子育てふれあい広場」では、育児疲れなどのリフレッシュのための

一時預かりを行っております。

　その他に、子育ての援助を行いたいボランティアの方が援助を受けたい方に対し、育児の手助けを行う「ファミ

リー・サポート・センター」や一部の保育所でもお子様を一時的に預かる「一時保育」も行っておりますので、これら

をご活用いただければ幸いでございます。

　本市は、引き続き、子育て世帯への更なるサービスの充実に向け、有効な子育て支援施策を展開してまいりますの

で、何卒ご理解くださいますようよろしくお願いいたします。

江川緑道公園について 　江川緑道公園について提案する。

　提案しなければ改善しないのも高畑市政下、悲しい事だが、しなけれ

ば未来はこのままではないか。

　なお、この提案は知り合いの市議にも参考として渡すので了承を願

う。

　ふじみ野市には公園担当がいないかも、シルバーの方はいましたが雑

草などの手入れには手が回らず、公園と呼ぶには全く残念な状態。確

か、子育てに優しいふじみ野市がスローガンだったのでは。

写真説明（※写真は割愛させていただきます）

１．大井町境　誰も気にしていない、目を止めないかわいそうな標識

２．ゴミなのか何かを守っているのか明確でない、雑草も公園らしくな

い

３．江川緑道案内図と書いてあったようだ、一番みっともない標識

４．反対側に回らないと読めない、不親切な標識

５．いまだに上福岡の標識

６．フタをしてクイズと別の板は回答になっていたが回答は真っ白に

なっていた。

　福岡江川緑道は平成１６年度に整備が完成し、約２０年もの間、市民に愛され利用されております。一方で、老朽化

も進んでおり、限られた条件の中でいかにリニューアルを行っていくかは課題の一つとなっております。

　また、市内１６８カ所ある公園や緑道の多くで同様の問題を抱えており、市内全体の施設を考えながら順次リニュー

アル等を行っているところでございます。

　福岡江川緑道の除草や清掃に関しましては、（公社）入間東部シルバー人材センターに管理業務を委託しており、樹

木の剪定につきましては、造園業者や市職員で対応を行っております。

　しかしながら近年では、気候変動の影響か草木の成長が早く、除草剪定に関しましては業者及び職員での対応だけで

は追い付かないこともあり、公園等愛護会など市民の皆様のご協力もいただきながら対応をしている状況でございま

す。

　写真でいただきました標識やカラーコーン看板につきましては、適正な処置ができておらず申し訳ございませんでし

た。可能な範囲で撤去できるものは処置いたしました。看板等の大きな構造物に関しましては、すぐに対応を行うこと

が難しいため、次年度以降に予算をとって優先順位をつけ順次対処してまいります。限られた条件の中で、利用者の方

の安全確保を最優先に位置付け、市内の施設全体について対応しております。そのため、現時点ではいつまでに対応す

るなど具体的に申し上げられないことはご理解をお願いいたします。

　今後も市民の皆様が快適に利用できる公園を目指してまいります。このたびは貴重なご提案をいただき、ありがとう

ございました。

公園緑地課

視覚障害用信号機の設

置のお願い

　最近、犬の夜散歩をしていたら、ステラウエストと消防署の前にある

信号機で、赤信号で渡ろうとしている視覚障害の方々の姿をみて、

慌てて声かけすることが続いた。

　二人ともいつも使っている信号機とのことだったので、是非、安全の

ために視覚障害用の信号機をつけてほしい。とても、耳をすまして、悩

んで渡ろうとしている姿が忘れらない。

　ご提案いただきました視覚障がい者の方々に信号機が青に変わったことを音でお知らせする音響式の信号機ですが、

現在、市内に１８か所設置されております。

これらの信号機につきましては、埼玉県警察の所管となっておりますことから、ご提案いただきました場所につきまし

ては、早急に埼玉県警察にお伝えしてまいります。

　このたびは、ご提案をいただきましたこと、また視覚障がい者の方にお声がけをしていただきましたこと、重ねてお

礼申し上げます。

道路課
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市からの回答 担当課

令和5年１０月から１２月
ご提案要旨

家庭教育学級について 　子供が通う小学校では、教養委員が年に6回の家庭教育学級を開催して

いる。

　6月の定例会で、「家庭教育学級はPTAが自主的に企画・運営するも

の」と市から回答があったようだが、市の家庭教育学級のページなどを

見る限り、必ずやらなければいけないもののような印象を受ける。

　家庭教育学級を負担に感じている保護者は多いので、強制的にやるも

のではないということをもっとわかりやすく伝えるようにして欲しい

　教育委員会から家庭教育学級の考え方について、以下のとおり報告を受けました。

「家庭教育学級は、ＰＴＡ会員相互の学びの一環として、各学校ＰＴＡにおいて自主的に企画・運営していただいてい

ます。現在、核家族化や地域社会のつながりの希薄化などにより、子どもたちを取り巻く環境や生活様式などが大きく

変化しています。子育てに悩み、不安感や負担感を抱え、孤立を感じる家庭も見られます。家庭は、子供たちの健やか

な育ちの基礎であり、家庭教育は、すべての教育の出発点であることから、家庭教育学級は、家庭の教育力の向上をは

じめ、保護者同士のつながりを促進し、地域を含めた横のつながりを構築するために大きな役割を果たしているものと

考えています。」

　教育委員会では、このような家庭教育学級の推進を図るため、開催にあたって必要な講師謝礼の助成や保育ボラン

ティアの派遣等を行うことにより、当該活動への支援を実施しています。

　市といたしましても、家庭の教育力向上のため、各学校ＰＴＡの実情に応じた家庭教育学級が展開され、円滑に活動

できるよう支援してまいりたいと思いますので、ご理解・ご協力くださいますよう、よろしくお願いいたします。

学校教育課

PTAの活動に関して 　7月から9月の意見への回答で、「入学説明会時に任意であると説明し

入会届を提出していただいている」とあるが、自分の子供の通う小学校

ではそういったことはなく、PTA本部内でそのように改善しようという提

案があっても反対される始末である。

　PTAに提案相談しろというが、保護者間だけでは解決は難しい。

埼玉県教委から数年前に「PTA活動を円滑に推進するためのチェックリス

ト」が出ているはずでは？

　学校長だけではなくPTA会長も含め再度通知して欲しい。市やふじみ野

市教育委員会のHPでもいつでも見られるようにして欲しい。

　教育委員会からＰＴＡの活動などについて、以下のとおり報告を受けました。

「各小中学校では、入学説明会時にＰＴＡ本部担当より入退会の任意や活動について説明し、ご理解いただいた方に、

入会届を提出していただいております。ＰＴＡの入退会につきましては教育委員会より、校長会などを通して各学校の

校長に周知、通知しております」。

　ＰＴＡに関しては外部の任意団体であるため、市や教育委員会からＰＴＡ会長に対して通知をしたり、ホームページ

に情報を掲載したりすることは予定しておりませんが、教育委員会に対し、今後も機会を捉えて校長からＰＴＡ会長に

周知するよう申し伝えました。

学校教育課
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